

Zeitschrift:	Sinfonia : officielles Organ des Eidgenössischen Orchesterverband = organe officiel de la Société fédérale des orchestres
Herausgeber:	Eidgenössischer Orchesterverband
Band:	20 (1959)
Heft:	3-4
Nachruf:	Ceux qui s'en vont: M. Ernest Roos, bibliothécaire central de la Société fédérale des orchestres, décédé le 25 février 1959
Autor:	Cherbuliez, A.-E.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ceux qui s'en vont: M. Ernest Roos, bibliothécaire central de la Société fédérale des orchestres, décédé le 25 février 1959

Le samedi, 28 février 1959, le comité central et la commission de musique prirent part aux funérailles de M. Ernest Roos, instituteur d'école secondaire à Lützelflüh (canton de Berne), leur collègue estimé, leur collaborateur dévoué qui, en tant qu'administrateur responsable de notre précieuse bibliothèque centrale s'était adonné avec un dévouement particulier à cette tâche difficile, délicate et lourde, de diriger le service des prêts, des renvois, du classement des œuvres, du contrôle du catalogue, etc.

A l'église de Lützelflüh, où, jadis, Jérémie Gotthelf, pasteur de cette commune, le grand romancier au style vigoureux et coloré, prêcha pendant 22 ans, M. Robert Botteron, président central de la S. F. O., exprima la douleur que notre association éprouve en perdant ce collaborateur fidèle, capable et inlassable.

Né le 8 mars 1896 à Zurich, Ernest Roos qui voulait d'abord devenir ingénieur, se forma, dans le canton de Berne, comme maître secondaire; depuis 1919 il se voua à l'éducation de la jeunesse, à Zollbrück et à Lützelflüh.

Fervent de la musique, dès sa jeunesse, il s'associa bientôt aux milieux des mélomanes qui cultivaient la musique de chambre et l'orchestre d'amateurs. Il assuma la direction de l'orchestre de Langnau et de celui de Lützelflüh-Hasle; promu lieutenant au service militaire, conseiller communal, officier du tir de son district, directeur de diverses sociétés chorales, sa nature affable et sociable le prédestina à servir la communauté et à développer la vie intellectuelle dans son entourage. Par les connaissances étendues dans le domaine de la littérature musicale, M. Ernest Roos était particulièrement bien préparé à diriger les services de la bibliothèque centrale de la S. F. O. qui lui fut confiée en 1951.

C'est avec une conscience admirable qu'il se chargea de cette mission et, certainement, toutes nos sections se rendent-elles compte des très grands services que le défunt leur a rendus et combien il a bien mérité de la S. F. O.

Depuis quelques années, la santé de M. Roos laissa à désirer; mais un homme d'une activité étonnante, il était incapable de faire son travail à demi seulement, de se ménager, de lâcher la bride — et c'est ainsi que, pendant un séjour à Berne, une attaque l'enleva subitement.

La S. F. O. gardera toujours un souvenir ému à cet ami dévoué de notre cause. Que sa famille, Madame Roos-Kylewer en premier lieu, trouve ici l'expression de la sympathie profonde et des condoléances sincères de tous nos membres, du comité central et de la commission de musique en particulier.

A.-E. Cherbuliez